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México D.F., a 26 de marzo de 2008. 
 
Diputado Cristián Castaño Contreras. 
Vicepresidente de la Mesa Directiva. 
 
Entrevista concedida a los medios de 
comunicación en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro. 

 
PREGUNTA.- Finalmente se llevó a cabo el mitin de López Obrador y 
llamó nuevamente a resistencia civil pacífica, ¿qué se pronostica? 
 
RESPUESTA.- Lo primero es que tenemos que conceptuar 
claramente qué es la resistencia civil pacífica, porque ciertas 
conductas y actitudes, estoy seguro que si Gandhi reviviera se 
volvería a morir, francamente.  
 
Yo creo que cuando se habla de expresar libremente las ideas, de 
exponer una postura política se puede hacer, pero nunca 
incidiendo o ejerciendo actitudes que pueden generar violencia en 
el discurso o en la práctica.  
 
Yo creo que cada quien es libre de expresar sus ideas; el Congreso 
es parte fundamental de los órganos parlamentarios que son la 
plataforma para la expresión libre de las ideas, por eso es que 
creemos que es aquí en donde se debe de discutir y debatir 
cualquier asunto que tenga que ver con el país.  
 
PREGUNTA.- Diputado, quería saber si usted, de casualidad, le 
comentó a algún coordinador sobre su reunión que sostuvo hoy con el 
Secretario de Gobernación. 
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RESPUESTA.- Tuvimos ahora la reunión previa, como ustedes 
saben, se revisa el orden del día, no hay información sobre esta 
reunión o algún acuerdo con él en lo particular.  
 
PREGUNTA.- Y sobre la ola de violencia que está viviendo el país, 
pareciera ser que se están ya rebasando las corporaciones policiacas. 
 
RESPUESTA.- Por eso es fundamental el que podamos promover y 
consolidar ya una plataforma única de coordinación con las 
policías, un sistema de inteligencia que hoy, ciertamente, tiene 
muchas limitaciones en donde sabemos que hay infiltración de las 
organizaciones criminales en las policías municipales y estatales, y 
que esto es lo que genera que luego los órganos, que son los 
responsables de la procuración de justicia, de la persecución de 
los delitos, tengan la ineficiencia, porque tienen el enemigo en 
casa.  
 
Es fundamental el que podamos impulsar a través de leyes, a 
través de políticas públicas, un sistema nacional de inteligencia y 
de seguridad pública que pueda ya, de una vez por todas, 
coadyuvar a esta lucha que está dando el Estado mexicano contra 
el crimen organizado.  
 
PREGUNTA.- Ya vimos que sexenios van y sexenios vienen y son los 
mismos propósitos, sin embargo, no vemos (inaudible).  
 
RESPUESTA.- Creo que parte de estos avances son las reformas que 
ha hecho el Congreso en materia de justicia, que sabemos que son 
cambios graduales, pero que no son totales y tenemos que seguir 
impulsando otros cambios que también son importantes; 
especialmente en la limpia que tiene que haber en las policías del 
país.  
 
Estamos viendo cómo hay ejecuciones y ajuste de cuentas en 
organizaciones policiacas a nivel estatal, municipal e incluso 
federal, porque insisto, el enemigo lo tenemos en casa y es 
indispensable hacer esta limpia, no en sentido peyorativo, sino 
que las plataformas policiacas, las instancias policiacas estén libres 
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de delincuentes, que no haya gente aliada a las organizaciones 
criminales.  
 
PREGUNTA.- ¿Es urgente hacer las reformas secundarias, las leyes 
secundarias a la Reforma Judicial? 
 
RESPUESTA.- Es parte de la agenda legislativa de la mayoría de los 
grupos y es parte de lo que están discutiendo ahorita las 
comisiones competentes.  
 
PREGUNTA.- Diputado, sobre el tema de la Reforma Energética, 
¿cómo se va a preparar el PAN o qué estrategia van a echar a andar 
luego de este anuncio del PRD de que habrá espectáculo, una vez que 
se presente la iniciativa?  
 
RESPUESTA.- Nosotros no le apostamos al espectáculo, le 
apostamos a la discusión, al debate civilizado, no va a haber 
ninguna respuesta ante la provocación, ni  mucho menos 
provocación de nuestra parte.  
 
Nosotros estamos preparados para debatir, somos legisladores, no 
somos porros, no somos maleantes callejeros, no estamos 
preparados para ningún tipo de confrontación que incite a la 
violencia, lo que la sociedad menos quiere en este país son 
agresiones, violencia, tenemos suficiente violencia en el país como 
para seguir incendiando y poniéndole más leña a la hoguera, me 
parece que es fundamental que haya cordura, que haya 
racionalidad y esa racionalidad y esa cordura está de la parte de 
los legisladores del PAN.  
 
PREGUNTA.- ¿Cómo se evitará que se vuelvan a repetir escenas en 
esta Cámara, como alguna vez que entraron aquí con un caballo, 
etcétera? 
 
Si llegara a haber ese tipo de actitudes por parte de la gente de 
López Obrador, ¿de qué manera se evitaría un escenario de esa clase? 
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RESPUESTA.- Bueno, como ustedes saben, hay un acuerdo de la 
Mesa Directiva que ayer se discutió directamente también con la 
Presidenta, para que haya las garantías de seguridad al interior del 
Recinto, con las propias personas y los elementos que ya están 
adscritos a la Cámara de Diputados para que haya esta guardia, 
esta salvaguarda de la seguridad de las instalaciones y también de 
la integridad de los legisladores.  
 
Creo que hay que apostarle a la racionalidad, al llamado a 
cualquier gente que quiera expresar libremente sus ideas, que lo 
haga, pero mediante la vía civilizada.  
 
PREGUNTA.- ¿Elementos de seguridad podrían cuidar o custodiar la 
Tribuna, diputado? 
 
RESPUESTA.- No, de ninguna manera.  
 
No está considerado ese esquema, ni se ha planteado, ni se ha 
discutido.   
 
PREGUNTA.- ¿Cómo sería este tipo de seguridad? 
 
RESPUESTA.- Bueno, como ustedes saben, actualmente la Cámara 
de Diputados tiene elementos adscritos de seguridad que son los 
primeros responsables de salvaguardar las instalaciones de la 
Cámara.  
 
Por lo pronto no se ha hecho, no se ha acordado hacer ningún 
llamado a las instancias para fortalecer esta seguridad; es un 
acuerdo, además que se ha tomado en Mesa Directiva y que 
cualquier cosa que se haga a este respecto tendrá que haber un 
respaldo de los coordinadores parlamentarios, que si bien la 
facultad la tiene la Presidencia de la Mesa Directiva y esto ha sido 
discutido con los otros integrantes de la Mesa Directiva, es 
fundamental también tener el respaldo, el acuerdo, el consenso de 
los coordinadores parlamentarios.  
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PREGUNTA.- Diputado, pero esta violencia no se va a (inaudible) para 
el Congreso mexicano, ya hay brigadas del PRD que van a tratar de 
(inaudible) ¿Cómo le van a hacer para que el Gobierno Federal, o los 
gobiernos panistas no caigan también en esa violencia? 
 
RESPUESTA.- Es competencia del Gobierno Federal, de los 
gobiernos estatales, yo creo que aquí el llamado, insisto, es a la 
cordura, a la prudencia.  
 
El propio nombre de brigadas, hay que decirlo, no tiene una 
connotación de resistencia civil pacífica.  
 
Las brigadas, incluso, han sido utilizadas, el concepto de brigadas 
han sido utilizadas por movimientos armados, por movimientos 
violentos, por movimientos de confrontación.  
 
Por eso, insisto, habría que revisar el concepto de lo que es 
resistencia civil pacífica.  
 
PREGUNTA.- Diputado, ayer el Senado solicitó una especie de 
indemnización a los cuatro jóvenes que murieron allá en Ecuador, ¿los 
diputados estarían de acuerdo? 
 
RESPUESTA.- Yo creo que tiene que haber todo el apoyo por parte 
del Estado mexicano para las familias, digamos, si hay algún daño 
que legalmente deba de indemnizarse, así estamos de acuerdo.  
 
Sin duda también lo hemos dicho, hay que revisar y hay que 
analizar con detenimiento y con mucha prudencia, qué es lo que 
está pasando en algunos centros educativos, lo hemos comentado 
también, que compete a las propias universidades el revisar para 
qué se están utilizando sus instalaciones, las aulas que pagamos los 
mexicanos con nuestros impuestos, para qué se están utilizando, 
ese es un tema que es importante.  
 
PREGUNTA.- Dicen que Lucía estaba ilegal allá en Ecuador. 
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RESPUESTA.- Habría que constatarlo, yo diría, hay dos temas 
fundamentales: el Estado mexicano en lo que le compete y le siga 
competiendo en este tema, no puede inhibirse de lo que 
legalmente sea para proteger la integridad de las familias, que no 
vayan a tener ningún tipo de represiones por sus expresiones, que 
además evidentemente por el dolor que tienen estas familias.  
 
Pero otro tema es el qué está pasando con algunos centros 
educativos y con algunos grupos que pudieran estar actuando en el 
país de manera ilegal o fuera de la Ley. 
 
PREGUNTA.- (inaudible)… que Colombia está pidiendo que se le 
interrogue.  
 
RESPUESTA.- No lo sé porque no tengo la información.  
 
Entiendo que no hay ningún tipo de averiguación abierta contra 
ella, creo que debe de tener la asistencia legal, debemos de 
procurar la asistencia legal, que no haya ningún tipo de 
arbitrariedad en contra de ella o cualquiera de los que hayan 
estado involucrados y que todo se haga conforme a las normas que 
rijan el derecho internacional y también conforme a los intereses 
de connacionales mexicanos.  
 
PREGUNTA.- La familia de esta persona está solicitando apoyo para 
poderse ya posteriormente repatriar a México, etcétera, ¿esto es 
justo, que los mexicanos paguemos con nuestros impuestos 
actividades de esta persona que sabía exactamente a lo que estaba 
yendo? 
 
RESPUESTA.- Bueno, la repatriación forma parte de los acuerdos 
consulares, es parte fundamental del trabajo de las embajadas por 
las instancias cupulares correspondientes, sí es un trabajo que 
legalmente le compete a la Secretaría de Relaciones Exteriores y 
hay una partida dispuesta para ello.  
 
PREGUNTA.- Diputado, cuando dice que habría que revisar algunos 
centros de estudios… 
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RESPUESTA.- Las propias universidades, por supuesto, cualquier 
universidad tiene que revisar qué es lo que está pasando con sus 
instalaciones, no me refiero a ninguna instancia del Estado, no me 
refiero a ninguna instancia del gobierno, las propias universidades 
deben de ser responsables de lo que está pasando al interior de los 
centros educativos.  
 
Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 
 


